
ПРОШУ СЛОВА 
До выборов в Гос

думу остается мень
ше двух недель, а 
дать однозначный от
вет, за кем будет побе
да, по-прежнему труд
но. 

Но то, что команда Алек
сандра Чершинцева занерв
ничала, заметили многие из
биратели. А как иначе можно 
расценить тот факт, что за 
короткий промежуток време
ни на страницах городских 
газет в одно и то же время 
(«Магнитогорский рабочий» 
от20^11.99 г., 4.12.99 г. и «Рус
ский дом») дважды выступил 
главный идеолог и защитник 
A. Чершинцева, ректор ново
испеченного университета 
B. Ф. Романов? Почти в это 
же время пришло вдохнове
ние и к другому представи
телю команды депутата — 
В. Кряквину, который, про
славляя Александра Григорь
евича, походя «зацепил» ру
ководство комбината, коллек
тив которого на этот раз под-
держиваетПавла Крашенин
никова — главного соперни
ка нынешнего депутата Гос
думы. 

Почему эта «тяжелая ар
тиллерия» подключилась к 
атаке на финишной прямой 
предвыборной гонки? Впол
не очевидно, что штаб Чер
шинцева почувствовал не
ладное: уже несколько раз 
рассказывалось о «герои
ческих» делах депутата от
носительно защиты метком-

Круто, но неуОедительно 
бината от захватчиков извне, 
о его «колоссальной» энер
гии, которую он направляет на 
решение проблем общества в 
целом и простых людей в час
тности... Но явного отрыва от 
Крашенинникова так и не по
лучилось. Вряд ли будет дос
тигнут желаемый результат и 
от этих залпов. Уж чересчур 
грубо чернят бывшего мини
стра. 

Чуть ли не наповал «убила» 
избирателей последняя ста
тья В. Романова, опубликован
ная в один день в «Магнито
горском рабочем» и «Русском 
доме». Точнее, та легкость, с 
которой автор ставит под 
сомнение профессиона
лизм П. Крашениннико
ва. Повело уважаемого 
куда-то, точно, повело, 
если он усомнился в про
фессиональной компе
тентности не просто вы
пускника юрфака, не ря
дового преподавателя-
филолога или историка, 
а юриста, имеющего ды; 
сокую ученую степень. 

Ладно, допускаю, что 
Крашенинников попал в 
«струю» и благодаря, 
как пишет Романов, «при
родному уму, хватке и 
общительности» продви
нулся в министры. Ну а 
как быть с его ученой 
степенью доктора юри
дических наук? Вроде 
бы ее не всем «дают», за 

нее попотеть нужно. Да и надо 
ли это объяснять так подроб
но? Ведь Романов — сам док
тор наук и, очевидно, знает, 
как достаются ученые звания. 
А ведь с такой же невозмути
мостью можно и в его профес
сионализме засомневаться, 
назначить оценщиков, комис
сию авторитетную... Или в от
ношении Романова не сметь 
сомневаться? Получается, что 
так. И к этой неприкосновен
ности вы, господа или товари
щи журналисты, во многом при-
частны. Да по мне вы хоть каж
дый день пишите, что Рома
нов самый-самый... Для меня 

было и будет самым авторитет
ным мнение тех, кто что-то 
умеет делать своими руками, 
а не языком. В свое время я 
верил слову Ивана Харитоно-
вича Ромазана. Сейчас у меня 
больше доверия к нынешнему 
директору комбината Виктору 
Рашникову, а не к тем, кто де
лает «погоду» в городе слове
сами. 

С завидным упорством 
В. Романов проталкивает 
мысль, что «А. Чершинцев — 
профессионал высшей пробы с 
точки зрения практического 
знания управленческой техно
логии всех уровней, ориенти

рованности во всех сферах 
жизнедеятельности». Я пони
маю: выборы, агитация, нуж
но товар лицом показать. . . 
Только скромности хотя бы 
чуть-чуть, без этих всеобъем
лющих сфер, уровней, влия
ний... Но где там. Очевидно, 
на самом деле не так уж и хо
роши дела в команде Чершин
цева в борьбе за голоса изби
рателей, если все достоинства 
у депутата — высшей пробы, а 
у молодого кандидата — и на 
медяк не тянут. Но ведь в Думе 
нужны не управленцы-снаб
женцы, получившие закалку 
дисциплинированных испол

нителей во времена еди-
нопартийной системы, а 
люди высокообразован
ные, инициативные, сме
лые в своей умной прин
ципиальности — те, за 
кем идет молодежь. 

Кстати, моя дочь, вы
пускница пединститута, 
будет голосовать за Кра
шенинникова. А вот мой 
тесть будет голосовать за 
Чершинцева. Спорим мы 
с ним часто, а он все одно 
твердит: «Молодые поли
тики разворовали Рос
сию». Но ведь будь зако
ны построже, то ворам 
жилось бы не так вольгот
но, как сейчас. Взять ту 
же приватизацию. Ведь 
Чубайс, очевидно, грамот
ный специалист и руко
водитель, действовал по 

закону, который депутаты 
Госдумы даже не попыта
лись исправить. А что полу
чилось — сами видите. Мно
гие предприятия России, 
даже оборонного значения, 
оказались в руках заморс
ких дельцов. А вспомните 
времена, когда наш комби
нат чуть было не «уплыл» к 
другим хозяевам. Да, депу
тат Чершинцев тогда помог 
отвести беду, за что ему ска
зали спасибо. Если бы были 
нормальные законы о соб
ственности, то вряд ли воз
никла бы нужда бороться с 
«прихватизаторами». Или не 
так? 

В заключение хочу ска
зать следующее: почему бы 
нашей избирательной ко
миссии не поставить заслон 
тем статьям, в которых идет 
дискредитация кандидатов. 
Причем о г у л ь н а я . Пусть 
а г и т а т о р ы хвалят на все 
лады своих кандидатов, не 
касаясь личностей оппонен
тов. А д о п у с т и л и оплош
ность, стали поливать гря
зью соперника — снимайте 
к а н д и д а т а в д е п у т а т ы с 
предвыборной дистанции. 

К чему я это говорю? Бо
юсь, что пока мы доживем 
до 19 декабря, все переру
гаемся. Выборы закончатся, 
а нам и дальше жить в од
ном городе. 

Е. КУЗНЕЦОВ, 
и з б и р а т е л ь . 

Уважаемые магнитогорцы, 
земляки! 

19 декабря - время ответственного выбора пред
ставителя интересов Магнитки в Государственной 
Думе. Россия стремится стать правовым государ
ством. Но процесс этот медленный и трудный. Зако
нодательная база безнадежно устарела. Кодекс за
конов о труде не учитывает особенности новых усло
вий и трудовых отношений, в которых работают кол
лективы предприятий. 

Действующая Государственная Дума четыре года 
потратила на политическую борьбу, так и не приняв 
десятки законов, жизненно важных для страны и каж
дого ее гражданина. Депутаты не сумели принять 
справедливый закон о пенсиях, где бы главным кри
терием стали не присуждаемые награды, а стаж и 
условия работы конкретного человека. Зато Дума ус
пела принять закон, гарантирующий депутатам ми
нистерские зарплаты и пенсии. Действующая Госу
дарственная Дума не сумела принять эффективные 
законы об инвалидах, о малоимущих, забыла гаран
тировать государственную заботу многодетным се
мьям. Наступил момент сформировать новую Госу-

* дарственную Думу. Представителем трудовой Маг
нитки мы призываем выбрать человека, для которого 
закон - выше личной карьеры, который знает, как за
ставить законы работать на благо общества. Мы при
зываем отдать свои голоса в пользу кандидата, кото
рый в государственном масштабе может обеспечить 
действенную систему мер, гарантирующую соблю
дение права человека на достойный уровень жизни. 
Лавел Владимирович Крашенинников - открытый, че
стный, не забывающий своих родных корней человек, 
умеющий в каждой личной проблеме увидеть госду-
раственный способ решения для всех. 

Лидеры профсоюзного движения уверены, что вы 
сумеете сделать правильный выбор. 

По поручению совета по координации деятельнос
ти профсоюзных организаций г. Магнитогорска 

В. БЛИЗНЮК, 
председатель профкома 

ОАО «Магнитогорский металлургический 
комбинат», 

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
председатель профкома 

ОАО «Магнитогорский калибровочный завод», 
В. КОВАЛЕНКО, 

председатель профкома ОАО «Магнитострой», 
Г. БАЛЫШЕВА, 

председатель профкома ОАО «Металлургмаш», 
Е. ДЕНИСОВА, 

председатель профкома 
ОАО «Магнитогорская швейная фабрика». 

Он продолжи 
наши традиции 

За свою долгую жизнь в каких 
только выборах не пришлось мне 
участвовать. Хотя понимал, что вы-
бирай-не выбирай, а кого «спустили 
сверху» — т о т и будет... 

Сегодня другие времена: можно 
спокойно отдать свой голос без дав
ления сверху за того, кому веришь, 
кого считаешь наиболее нужным и 
деятельным, полезным. И никто на 
тебя не укажет пальцем, не заста
вит проголосовать против своего 
желания. 

Думаю, что время стариков в орга
нах власти уходит. Хватит подтвер
ждать пословицу: «Куда конь с ко
пытом — туда и рак с клешней». У 
нас немало молодых и талантливых 
политиков, хозяйственников, эконо
мистов и социологов. Вот всем бы 
им в одну упряжку — любой бы воз 
сдвинули и потянули. 

Для меня один из такой упряжки 
— нынешний кандидат в депутаты 
Павел Крашенинников. Все достоин
ства налицо: молод, теоретически 
подкован — дальше некуда, опыт 
практической работы —уникальный, 
земляк-магнитогорец... Ну что еще 
надо?.. 

А надо, чтобы он представлял в 
Госдуме именно нас, работал там с 
оглядкой на нас, а уж если мы ему 
доверим должность парламентария, 
то и спросить всегда сумеем. 

В далеких тридцатых мне дове
лось строить комбинат и город. Ка
кие все же молодые были тогда ру
ководители! Молодо, но не зелено! 
И как мы строили! По сей день Маг
нитка на слуху у всего мира, а ком
бинат — флагман отечественной 
индустрии. 

Верю, что Павел Крашенинников 
продолжит славные традиции Маг
нитки в Думе, будет работать в ней 
также самозабвенно и зримо, как 
трудились мы в далекие тридцатые. 

А . ЛОЗНЕВОЙ, 
первостроитель М а г н и т к и , 

почетный г р а ж д а н и н г о р о д а , 
ч л е н . С о ю з а писателей России. 

Нашли, 
за что зацепиться... 

Ну вот и дописались «современные идеологи», 
работающие в команде ныне действующего де
путата. Теперь уже в открытую публикуют свои 
убеждения в том, что либеральные ценности и 
защита частной собственности «чужды коренным 
интересам простых тружеников России». Прости
те, а как же наши квартиры, машины, сады? По-
вашему, нажитое горбом в защите не нуждается? 
И никто на наши интересы не посягает? Или, вы 
полагаете, защищать нечего? Народ, конечно, об
нищал, но не настолько же! Сами ведь не в шала
шах живете! Спросите у своих земляков, столк
нувшихся с вопросами наследования квартир, 
через какие законотворческие дебри пришлось 
продираться, чтобы жилье осталось у законных 
владельцев. Действующее законодательство 
принято больше тридцати лет назад - тогда ни о 
какой частной собственности и речи не велось. А 
из ваших публикаций следует, что она нам не 
нужна и сегодня. Абсурд! 

Вспомним и о проблемах защиты интеллекту
альной собственности. Почему до сих пор тема 
эта в России - темный лес, заповедник? По той 
простой причине, что нет нормального законода
тельства, защищающего интересы российских 
«умных голов» — ученых, инженеров, писателей, 
композиторов, режиссеров. Считаете, что и этот 
пробел не стоит восполнять? 

В развитых демократических странах именно с 
неприкосновенности частной собственности на
чинался прогресс, а у нас до сих пор пресекают
ся попытки законодательно закрепить элемен
тарные права миллионов граждан. В 1917 году 
небезызвестные личности громогласно провозг
ласили: «Земля - крестьянам!» Чьей она оста
лась на деле? Нынешняя Дума, доживающая пос
ледние деньки, так и не решилась отдать землю 
тем, кто на ней работает. Эти ребятки не упуска
ют случая заявить, как им архитрудно приходит
ся в работе над законопроектами и в деятельно
сти 8 своих избирательных округах. Как же уда
лось тогда так резво «протолкнуть» законода
тельное обоснование своих запредельных пен
сий, в десять раз превышающих пенсии наших 
отцов и дедов? И как-то мимо ушей сторонников 
А. Г. Чершинцева пролетело заявление кандида
та П. В. Крашенинникова о своем намерении «при
вязать» зарплаты и пенсии депутатов к средне
статистическим по стране. Видно, не нравится 
такая перспектива, не хочется себя любимых так 
обделить?! 

М. СКУРИДИН. 

• :гче жмъ г 

творить ш созидать 
Я понимаю так: комбинат выдвигает сво

его кандидата в депутаты Госдумы не ради 
красивой фамилии. Дела ради. Павел Кра
шенинников наш земляк, профессионал-за
конник, прошедший огни, воды и медные 
трубы. А вместе с тем перед другими кан
дидатами в депутаты у него есть очень важ
ное преимущество: ему только 35 лет. Смею 
сказать, что такого молодого нам надолго 
хватит. 

Всем нам до печенок надоела думская 
законотворческая чехарда. Создается та
кое впечатление, что нынешний состав Гос
думы в подавляющем большинстве умыш
ленно водит нас за нос: принимаются не
действующие законы, многодневные и мно
гомесячные баталии разворачиваются по 
совершенно идиотским поводам, во главе 
угла личные амбиции и дешевые пристрас
тия. А в это время важнейшие законы — зе
мельный, жилищный кодексы и т. п. — о с т а 
ются вне поля зрения Думы. Программа 
Павла Крашенинникова обнадеживает в том, 
что основные законы нашей жизни будут, 
наконец-то, тщательно и профессионально 
разработаны и приняты в кратчайшие сро
ки. 

И еще. Мы знаем, в каком трудном поло
жении находятся нынче работники культу
ры и искусства. А Магнитке в этом плане 
все же повезло: градообразующее пред
приятие — металлургический комбинат — 
так или иначе не словами, а рублем уча
ствует во всех добрых начинаниях интел
лигенции. Это и помощь в проведении фес
тиваля «Театр без границ», и помощь в из
дании сборников песен о Магнитке, поэти
ческих и прозаических сборников, финан
сирование фестивалей, праздников и юби
лейных торжеств... Поэтому-то нам и не без
различно, за кого голосовать. Надо верить 
комбинату, что в своем выборе он не ошиба
ется. Если ММК от такого депутата, как Па
вел Крашенинников, будет польза, то благо 
будет и всем нам. 

Я считаю, что с Павлом Крашениннико
вым всем нам будет легче жить, творить и 
созидать. 

В. ТИТОВ, 
член С о ю з а т е а т р а л ь н ы х деятелей 

России . 
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